

В целях развития публикационной активности ППС и докторантов на базе Института непрерывного образования Евразийского национального университета им. Л.Н. Гумилева в период с 28 февраля по 2 июня 2024 года прошли серии семинаров и тренингов по дизайну и методологии исследований, подготовке и публикации научных статей в журналах, входящих в базу Scopus.

Автором и лектором методологической школы и семинаров выступил видный ученый, эксперт в области образования и науки, руководитель научных проектов Центра исследований, анализа и оценки эффективности Высшей Аудиторской Палаты РК **Бокаев Бауржан Нурланович**.

При проведении семинар-тренингов соблюдались принципы академической честности, профессиональной этики и транспарентности.

Методологическая школа предназначена для формирования знаний по методологии исследования, развития компетенций по сбору, обработке и интерпретации данных, навыков по написанию аналитических докладов и научных статей.

Школа включает основные модули по дизайну исследования, количественным и качественным методам, анализу данных, визуализации и интерпретации информации, процессу подготовки и публикации научной работы.

В рамках семинар-тренингов были пройдены такие темы как:

- Дизайн исследования: критические ошибки и пути совершенствования;
- Научные методы и инструменты исследования: сбор количественных данных;
- Введение в качественные методы исследования: основные разработки дизайна глубинного и экспертного интервью;
- Анализ данных: корреляционно-регрессионный анализ при помощи Stata;
- Интерпретация и визуализация данных;
- Фальсификация, Фабрикация, Плагиат: о видах неправомерной и неэтической интерпретации данных;
- Литературный обзор: гайды и стратегии подготовки;
- Публикация научной работы: лайфхаки по поиску журналов и отправке статьи.

По итогам проведенных семинаров, 39 участников получили сертификаты и направили научные статьи в рецензируемые журналы.

Участники семинара очень высоко оценили уровень проведения семинара и важность полученных знаний в совершенствовании публикационной стратегии ученого:

Калиев Адильбек, к.ф-м. н., заведующий кафедрой: «Семинаром очень доволен. Один из немногих тренингов онлайн формата, который не слушаешь в

фоновом режиме. Стил ь ведения занятий мне импонирует. Если кратко, тезисно: во-первых, четкая дикция, что для лектора крайне важно. Во-вторых, порядок, логичная последовательность изложения. В-третьих, обратная связь с аудиторией.»

Нурсеитов Азамат, докторант: «Очень структурированный и полезный материал. Тренер Бокаев Б.Н. продемонстрировал невероятную эрудированность и профессионализм, а также заботу о каждом участнике данного семинара-тренинга».

Бейсембаева Гульшат, преподаватель: «Понравилась конкретика, информативная наполненность тренинга, стиль подачи материала, четкость, интерактивность. В целом, непринужденная, дружелюбная, познавательная атмосфера проведенного семинара-тренинга очень привлекательны. Кроме того, хочется отметить высокую эрудированность ТРЕНЕРА - Бокаева Б.Н., готовность к диалогу с каждым участника курса. По каждому вопросу были получены развернутые ответы - рекомендации. Мне очень понравился курс.»

Дукенбаева Асия, к.б.н., и.о. доцента: «Семинар-тренинги проводимые Б.Н. Бокаевым подготовлены качественно с эффективной подачей для слушателей широкой аудитории, ученые разных специальностей одновременно могли освоить материал. Полезный и эффективный курс, позволивший слушателям восполнить пробелы по методологии написания статей

To foster the academic productivity of faculty members and doctoral students at the Institute of Continuous Education of L.N. Gumilyov Eurasian

National University, a series of seminars and workshops on research design and methodology, as well as on the preparation and publication of scientific articles in Scopus-indexed journals, were conducted from February 28 to June 2, 2024.

The methodological school and seminars were led by prominent scholar and expert in the field of education and science, as well as the head of research projects at the Center for Analytical Research and Evaluation of the Supreme Audit Chamber of the Republic of Kazakhstan, **Baurzhan Bokayev**.

Throughout the seminars and workshops, principles of academic integrity, professional ethics, and transparency were adhered to.

The methodological school aimed to impart knowledge on research methodology, develop competencies in data collection, processing, and interpretation, and enhance skills in writing analytical reports and scientific articles.

The school comprised core modules on research design, quantitative and qualitative methods, data analysis, visualization and interpretation of information, and the process of preparing and publishing scientific work.

The topics covered during the seminars and workshops included:

- Research design: critical errors and improvement strategies.
- Scientific research methods and tools: quantitative data collection.
- Introduction to qualitative research methods: basic designs of in-depth and expert interviews.
- Data analysis: correlation and regression analysis using Stata.
- Data interpretation and visualization.
- Falsification, fabrication, plagiarism: types of unethical data interpretation.
- Literature review: guidelines and preparation strategies.
- Publication of scientific work: hacks for journal selection and submission.

Following the seminars, 39 participants received certificates and submitted their research articles to peer-reviewed journals.

Participants highly appreciated the quality of the seminars and the significance of the knowledge gained in refining their publication strategies:

Adilbek Kaliyev, Ph.D., Department Head: "I am very pleased with the seminar. It is one of the few online trainings that I did not listen to in the background. I like the teaching style. In short, succinctly: firstly, clear diction, which is extremely important for a lecturer. Secondly, order, logical sequence of presentation. Thirdly, feedback with the audience."

Azamat Nurseitov, doctoral student: "Very structured and useful material. Trainer Baurzhan B. demonstrated incredible erudition and professionalism, as well as concern for each participant of this seminar-workshop."

Gulshat Beisembayeva, lecturer: "I liked the specificity, informative content of the training, the style of presenting the material, clarity, interactivity. Overall, the informal, friendly, informative atmosphere of the conducted seminar-workshop is very attractive."

Asiya Dukenbayeva, Ph.D., Acting Associate Professor: "The seminar-workshops conducted by B.N. Bokaev are qualitatively prepared with effective delivery for a wide audience of listeners, scientists from different specialties simultaneously could master the material. A useful and effective course that allowed listeners to fill in the gaps in the methodology of writing articles."